

24 de marzo de 1981

EL DIARIO

## No hay nada peor que el terrorismo de Estado, dice una madre de Plaza de Mayo

(AFP, DPA y PL)

BUENOS AIRES, 29 de marzo.— El presidente designado de Argentina, general Roberto Viola dijo que "nadie más interesado que el gobierno y el pueblo del país en borrar cualquier sensación (sic) de violación de derechos humanos que pueda aparentemente adjudicarse" a su régimen mientras María Adela Gar, dirigente del Movimiento **Madres de Plaza de Mayo**, expresaba en Bonn que las desapariciones registradas en Argentina "constituyen un modelo espantoso que ya se está extendiendo a la vecina Bolivia".

El general Viola, quien recientemente entrevistó al presidente Ronald Reagan y al secretario de Estado Alexander Haig, hizo estas declaraciones a periodistas que lo aguardaban en el aeropuerto de Ezeiza, a su regreso de Estados Unidos.

Por su parte, María Adela Gar arribaba a Alemania Federal, donde hizo escala tras viajar a Holanda, Dinamarca y Noruega. En esta última se le hizo entrega del Premio Popular de la Paz otorgado por sindicatos de ese país.

Además, con motivo del quinto aniversario del golpe militar en Argentina, el 24 de Marzo de 1976, Amnistía Internacional, la Comunidad de Estudiantes Evangélicos y otras agrupaciones humanistas, se sumaron a las demandas de aparición con vida de detenidos-desaparecidos, reiteradas por la dirigente de **Madres de Plaza de Mayo**.

Hicieron un llamado a políticos, partidos, sindicatos e iglesias a impedir la venta de armas y la exportación de centrales nucleares a Argentina, así como a acelerar los visados de entrada para los presos políticos argentinos que obtengan el permiso de salir de su país.

María Adela Gar, expuso el proyecto que será realizado gracias al Premio Popular de la Paz que le acaba de conceder en Oslo un jurado integrado por eclesiásticos, sindicalistas y periodistas.

Se trata, según la dirigente, del proyecto "modesto y, al mismo tiempo, ambicioso" de que 20 niños puedan frecuentar una escuela primaria y disponer de ropa y material escolar.

El resto del premio se destinará a mejorar las condiciones "morales" de detención de presos políticos argentinos, que "así podrán recibir visitas de familiares una vez cada 6 semanas".

Acerca de sus contactos en Alemania Federal, dijo que se había entrevistado con el doctor Hoff, alto funcionario de la Cancillería, Helga Schuhardt, diputada del Partido Liberal y varios otros parlamentarios.

Finalmente, María Adela Gar anunció que, después de las recientes declaraciones del presidente norteamericano Reagan, sobre la reanudación de las ventas de armas a la Argentina, su movimiento se dispone a enviar un delegado a Estados Unidos.

"Se trata de saber quiénes son o no son terroristas en opinión de Washington: ¿Lo son los iraníes, que prestaron asistencia médica a sus rehenes norteamericanos y los trataron con cierta humanidad, o más bien el gobierno Militar de

Buenos Aires, que desapareció a miles y miles de personas sin dar la menor explicación, dijo la dirigente de las Madres de Plaza Mayo.

"No hay peor terrorismo que el terrorismo de Estado, contra el cual no podemos hacer nada", concluyó.

De su lado, Viola calificó a Rockefeller de "agradable" y de "exageradamente cordiales" a dirigentes judíos con quienes se entrevistó en su gira diplomática por Estados Unidos y a quienes —según dijo— recomendó que estén tranquilos, pues "en Argentina no hay antisemitismo".

Viola concluyó diciendo, en respuesta a una pregunta que pareció causarle cierta irritación, que "de modo alguno necesitamos viajar a Estados Unidos para disponer de mayor espacio político, puesto que el gobierno de las Fuerzas Armadas tiene el suficiente espacio político y subsiguiente capacidad de maniobrar".

Entretanto, dentro de dos domingos, el 29 de marzo, los argentinos asistirán sin ilusiones y casi indiferentes a la investidura de un nuevo presidente militar.

EXCLUSIVO

## Jefe Montonero Será Expulsado de Costa Rica

SAN JOSE, Costa Rica, 20 de marzo. (DPA)—Un argentino, señalado por la policía de Costa Rica como el jefe de operaciones de los Montoneros en Argentina, será expulsado del país en las próximas horas, anunció hoy el gobierno costarricense.

El argentino Carlos Villalba, que trabajaba como profesor en la Escuela de Periodismo de la Universidad de Costa Rica, portaba documentos que lo acreditaban como el jefe de operaciones de los Montoneros, informó la policía local.

Villalba laboraba además como locutor en la emisora de onda corta Radio Noticias del Continente, clausurada hace dos semanas tras el hallazgo en sus plantas de transmisión, a 60 kilómetros al este de aquí, de gran cantidad de armas, municiones y equipo de comunicación por radio.